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“我们公司正有扩展的打算，现在人员储
备比较紧缺。”“成熟的操作工月薪大概在
6000元左右，新手一般12天内就能完全上
手。”“我们的团队需要更多新鲜的血液，有相
关经验的年轻人会适当放宽条件。”9月3日下
午5点30分，在市区万达广场一楼大厅里，52
家招聘企业齐刷刷“亮相”，拉开了一场别开生
面的人才招聘活动。据了解，此次“人才夜市”
的活动形式在我市尚属首次。

记者注意到，招聘活动刚刚开始，不少
企业的招聘台前便排起了长队。此次前来
招聘的企业多为宣城经开区内的知名企

业，不仅带来了多类别的就业岗位，还在薪
资上有所上涨。安徽益佳通电池有限公司
人力资源部部长王研思告诉记者，年初他
们开出的普工薪资是每月 3500-4000 元，
这次开出的标准直接提高到了 4500 元以
上。“我们公司最近新上了两条生产线，政
府能够搭建这样一个平台，把资源整合到
一起，让更多的人看到我们的招聘信息，对
我们企业来说是很不错的招人渠道。”王研
思认为，相比过去在白天开展的大型招聘
会，“人才夜市”避开了高温炎热的天气和
日间繁忙时段，无论对于企业还是求职者，

都是一个舒适的洽谈平台。
“1个小时内，我们已经收到了10来份求

职简历。求职者的热情很高，不少人还问我
们能否放宽招聘条件。”宣城市寻梦网络科技
有限公司现场招聘人员告诉记者，他们是一
家鲜花网站，主要是做鲜花批发、鲜花转单、
花艺师资源等信息的综合服务等。去年，公
司业务扩大，招聘了600多人。“最近我们公司
急需招入一股新鲜的血液，缺口大约在50人
左右。”该工作人员感慨道，这场“人才夜市”
招聘会来得太及时，让他们能在最短的时间
内寻找到合适的求职者。

教辅材料、学习用品销售升温

9月2日晚上，记者走访市区多家书店看到，
书架上摆满了各种类型的教辅材料，其中教材全
解、练习册占了大部分，不少学生家长正在挑选
着。除了家长，也有个别学生自己来挑选辅导书
和课外读物。

“孩子今年上小学了，开学了想着带他挑选
几本练习册，可不能从一开始就落后了。”在状元
书城，市民赵霞对记者说，开学前她给孩子买了
一些学习用品，开学后又对照着孩子发的教材来
书店买一些辅导材料。

家住香溢梅溪的王萍则带着4岁的儿子一
起来到新华书店，“孩子要到9月7日才开学，根
据老师要求提前给孩子准备画笔、沙包、姓名贴
等学习用品。”

在市区另外几家书店，记者看到，中小学的
各类辅导书销售区及文学类读物区人气最旺，有
的柜台前等候结账的家长和学生已经排起了长
队。多家书店店主告诉记者，每学期开学初都是
教辅书热卖的时候。

记者在市区几家大型超市走访了解到，最近
一段时间，拉杆箱、床上用品、洗漱用品等商品也
都有促销活动，主要是为了满足一些准大学生、
高一新生的需求。

电子数码产品备受青睐

9月2日晚，在市区状元北路附近，收到芜湖
一所高校录取通知书的王鑫雨正在挑选电子产
品。记者看到，她列出的“入学装备”清单上有手
机、笔记本电脑、蓝牙耳机。“我觉得这些东西都
是大学生活中的必需品，是跟爸妈沟通后列出的
单子，前段时间，我自己了解了价格和性能，今天
老爸来陪我一起买。”王鑫雨对记者说。

从事多年电子数码产品销售的徐伟告诉记
者，每年高考结束到开学前，电子数码产品的购
买主力都是即将进入大学的新生。一般来说，他
们的购买时间集中在8月，选购的手机、电脑大
部分都是中高档的。但是今年很多学生都是刚
拿到录取通知书没多久，开学时间还没定。所以
近期购买电子产品的准大学生挺多的。此外，最

近几年，不少中小学生也加入进来，学习型电脑、
手机、电话手表等都成了热销产品。

培训班、辅导班招生火热

随着中小学校陆续开学，各类辅导班、培训
班也“不甘示弱”，学校周边的培训班的相关宣传
及招生工作开展得如火如荼。

采访中，记者了解到，不少双职工家庭的父
母每天忙于工作，无法按时按点接送孩子，也无
法保障孩子的一日三餐。于是，午托、日托、周托
以及负责辅导作业的辅导站成了他们的首选。

在锦绣华府小区附近，不少培训班的招生广
告都放在十分显眼的位置。一家辅导站的工作
人员告诉记者，今年招生的情况与去年相比有所
增长，预计在开学后一周内迎来报名高峰。“家长
可以根据自己的时间，选择如何托管。一般辅导
班只接收附近同一所学校的学生，接送起来比较
方便，也好管理。”该工作人员介绍，“现在的小学
课程有些难度，不少家长自己教不好，也会选择
把孩子送来写作业。”

除了作业辅导班，各类才艺培训班的招生也
在火热进行。在市区各幼儿园和小学周边，每到
放学时间都能随处看到发放招生广告的培训班
工作人员。

市民张琼的女儿今年读幼儿园大班，她想让
孩子学习一门特长，所以收集了多家培训班的传
单。“现在，几乎每个孩子都报一两门才艺培训
班，不然就落后其他孩子一大截。”她告诉记者，
准备回家好好考虑一下给孩子选择什么兴趣班。

返校号角吹热返校号角吹热““开学经济开学经济””

首场“人才夜市”人气旺
一晚520人达成初步就业意向

50 多个“摊位”排列整
齐，每个“摊位”面前摆放
着岗位需求展架，“摊主”
使出浑身解数吸引面前的
观望者……

9 月 3 日晚，我市首场
“人才夜市”招聘会在市区
万达广场内举行，吸引了众
多企业和市民参与。活动
现场十分热闹，现场人头攒
动。据统计，当晚4个多小
时的招聘时间内，有520人
达成初步就业意向。

不仅招聘企业“心满意足”，来现场的求职
者也十分满意。迎着夏夜晚风，有出门遛弯顺
带找工作的，有亲友团“助攻”求职的，有大学
生母亲领回一摞企业资料提前“探路”的……

“求职团”一波接着一波，络绎不绝。
今年刚刚大学毕业的王野专心地对比着

手里几家公司的招聘宣传册：“晚饭后跟朋友
出来散步，顺便看看有没有适合自己的工
作。企业都集中到一起，我们可以一一对比、
挑选，感觉这样的招聘模式很新颖，氛围也更
轻松一点。”

刚从外地回来的李云，今年是第一次参加

线下招聘会，“人才夜市”的理念和接地气的交
流方式吸引了她，1个小时内，她向4家公司投
递了简历。这位年轻姑娘希望留在家乡，找一
份相对稳定的内勤工作。

而从事IT行业的曹胜则在多个科技公司
展位停留许久，虽然他的专业和不少岗位并不
匹配，但他还是留下了联系方式。在他看来，
招聘会上的每次“相遇”都有可能拓宽未来就
业渠道。

这样的想法，正好与市公共就业（人才）服
务中心人力资源市场管理科科长袁庆华不谋
而合。他告诉记者，今年以来，市人社局实施

人力资源服务行业促就业行动，开展“六个一”
活动，围绕“援企、减负、稳岗、扩就业”，举办了
线上+线下多种形式招聘会。开辟“人才夜
市”，给了求职者更多的求职机会。袁庆华告
诉记者，当晚共计 52 家企业参会，提供了
1200多个岗位，进场求职2500多人，达成就
业意向520人。

据了解，1-8月全市已举办“2+N”招聘会
508场，参会单位1.58万家（次），提供就业岗位
37.98万个，达成就业意向6.07万人，签订劳动
合同2.02万人，其中宣城经开区规模以上工业
企业与4729名求职者签订劳动合同。

今年 6 月
中旬的一天，
郎溪县姚村乡
红旗村建档立
卡贫困户傅才
德，亲手摘下自家生态园里套
种的首批早熟西瓜约1500斤，
装车运到姚村乡敬老院，免费
赠送给老人们品尝。尽管两个
多月过去了，但这件事一直被
村民们传为美谈。

今年53岁的傅才德家住
红旗村永安组。15年前，他患
上了糖尿病，现在每天要打两
针胰岛素控制病情。2014年，
他被列为建档立卡贫困户。“多
亏了大家帮我搞起了生态园，
才让我这个身体不好的人有了
收入。”傅才德说，吃水不忘挖
井人，人要懂得感恩。

傅才德的生态园位于永安
组老烟炕区域，见到他时，他正
在桃园里给油桃苗修枝。“请人
剪了几天，就这一块没剪完，趁
着没下雨我自己来剪。”他如数
家珍地介绍说，这一片有 40
亩，是2019年开始承包的。由
于当时缺资金，村干部帮忙申
请了5万元扶贫贷款。

当年，傅才德总共栽了
3000多棵果树，其中300多棵
蟠桃是大苗，栽下去今年就开
始结果了。“生态园里还养了5
亩清水龙虾，虾子一年能卖六
七千块钱。”说这话时，他笑意
浓浓。

傅才德热爱劳动在村里几
乎是众人皆知的。近年来由于
身体患病，他减少了劳动量，只
能天天闲在家中。说起建生态
园的缘由，他说源于一次偶然

的走访。有一
天，他到宣州
区棋盘村的一
位朋友家里串
门，当时他看

见朋友家里瓜果满园，心里羡
慕极了，于是萌生了在家门口
建生态园的念头。

但考虑到他的身体状况，
妻子和女儿坚决反对。傅才德
好说歹说，才得到家人的同
意。“刚建生态园时，村里给我
申请小额扶贫贷款，又主动帮
我协调流转土地，这让我觉得
特别贴心。”傅才德说，如果没
有大伙儿的帮助，自己的梦想
可能很难实现。

因为患病不能做重活，每
年季节性用工时，傅才德总是
优先安排村里的贫困户到生态
园里工作，自己则成了“替补小
工”。“自从建起了生态园，每天
和乡亲们说说笑笑，又能活动
活动筋骨，我现在精神都好多
了。”他说。

在傅才德的精心打理下，
原本冷清的生态园逐渐热闹了
起来。放眼望去，桃园、梨园、
西瓜地……水果品种越来越丰
富。“今年桃树林里套种了

‘8424’早熟西瓜，摘了几批卖
到郎溪和十字铺的西瓜摊子，
因为抢了早市，卖了4万多块
钱。”他说。

对于生态园的发展前景，
傅才德信心满满：肯定一年比
一年好！“从明年开始，蟠桃、
油桃一起挂果，再套种一季黄
豆，期望有个好年成。”他说，
现在自家的生态园变成了“致
富田”。

本报讯 上个月，本报报
道了《宣城中央生态绿地一湖
底发现古桥》的消息，很多市
民都很关心古桥的命名情
况。记者了解到，目前古桥已
被研究确定为“高塘桥”，市文
物部门推断其建筑年代为明
清之际，距今至少有300余年
历史。

古桥的最终命名，要感谢
热心网友提供线索。当时记者
在报道中写道，宣城“文化老
人”奚本金认为，这座石拱桥很
有可能就是过去的“二里桥”，
或建于明代，距今至少有300
多年历史。但因为没有史料记
载，并不能确定，还希望有知情
者能提供线索。

报道推出后，本报微信公
众号（宣城发布）收到无数点
赞、提供线索的留言。其中，有
多位读者提到，这座桥不是“二
里桥”，而应该叫“高塘桥”，因
桥东有一口高塘而得名，后修
殷村水库时被淹没。

记者随即将这一线索提供
给挖掘保护方市城建集团，以
及正在查找线索的奚本金老人
和《宣城历史文化》的主编王景
福老人。近日，两位老人以及
市文物局均向记者确认，该桥

应为“高塘桥”。
奚老说，他找到了当年二

里桥生产队的会计——77岁
的曹金甫，并在他的带领下，
得知二里桥应在宣州区法院
向北百米处，昭亭路开通时已
被整体埋入地下。所以，中央
生态绿地发现的这座桥不应
是二里桥。

而王老和市文物局的工作
人员走访知情百姓得知，该桥
确实叫高塘桥，因附近有水塘
名高塘，所以桥以塘名，且当地
人多年以此称呼，不少人儿时
都走过该桥。

至于高塘桥建于何时，暂
未找到史料记载。不过，市文
物局按照桥的石材、结构、造
型，参照对比有史料记载的丰
乐桥等，初步鉴定其建筑年代
为明清之际，距今至少有300
余年历史，确为古桥。

目前，受市城建集团委托，
王景福老人已为高塘桥撰写了
碑记，并经过了市文物局的审
核。高塘桥周边的栈道也正在
建设之中，相信不久的将来，市
民就能站在中央生态绿地的这
座古桥上，感受古桥“小桥流水
人家”的江南古韵。
（本报记者 张玉荣 文/图）

中央生态绿地湖底古桥
确定为“高塘桥”

傅才德：
把生态园变成“致富田”
◇本报记者 顾维林 特约记者 王祖清

抬高修缮后的古桥抬高修缮后的古桥。。

◇本报记者 余健 文/图

正逢开学季，上学所需的物品都准备好了吗？近日，记者走
访多家书店、超市看到，到处都是家长和学生挑选文具、书籍的
身影，课外辅导班也备受家长关注。据了解，近段时间以来，“开
学经济”持续升温。

◇本报记者 徐晨

A 求职者络绎不绝求职者络绎不绝 招聘企业招聘企业““心满意足心满意足””

““人才夜市人才夜市””现场十分热闹现场十分热闹。。


